
介護福祉士 35

介護職員（介護福祉士以外） 1

ホームヘルパー 1

福祉系教職員 1

学生 2

その他(有料老人ホーム） 1

2．あなたの所属先は何ですか？

特別養護老人施設 5

老人保健施設 5

居宅介護事業所 3

老人通所介護 2

病院 9

養成校・大学 3

その他（さ高住・GH・軽費・有料・特定施設 10

３、発表を聞いた感想

①大変参考になった 17

②参考になった 23

③あまり参考にならなかった 0

④全く参考にならなかった 0

☆参考になったと思われる点

・声掛け方、物の考え方、対応の仕方、人それぞれであり、アプローチの仕方など勉強になった。

・個別支援の大切さ、２４時間シート

・先生の助言が大変参考になった。
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・水分摂取の重要性や水分委員会など勉強になった。

１．あなたの職種は何ですか？



・防水シーツ　アセスメント・スコアシート

・施設での日常的な取り組みが参考になった。自分の施設とは違うところを知ることができた。

・認知症のある方との関わり方

４、発表を聞いて自分自身も取り組んでみたいですか？

①ぜひ、取り組みたい 5

②機会があれば取り組みたい 22

③取り組みたいがやり方がよくわからない 6

④面倒だからやりたくない 5

☆取り組みたいと思われた方はどんな内容をやってみたいですか？

・認知症利用者の方の帰宅願望のアプローチ

・認知症の事例研究、対応困難な事例

・介護の質の向上としてスキルアップやチームケアをやってみたい

・防水シーツの不必要と必要性を調べてはずしてみたい

・入居者を特定して事例にあげるのではなく、施設全体のデータを出す発表

・職員間のコミュニケーション方法について

・介護福祉士の長期にわたる職務継続の要因

・一時在宅、在宅復帰

・今回の質問や助言等を見直し、自分の事例の応用をやってみたい

５、発表の進め方について

①大変良かった 12

②良かった 22

③普通 5

④あまり良くなかった 1

⑤良くなかった 0

・色々な研究の仕方、発表の仕方があるのだと参考になった。

・介護福祉士会の活動について少し知ることができた。

・緩和ケアについて（タクティ－ルケアを参考にしたスキンシップの効果）



☆その他、全体的な気付きや意見

・講師の先生方のアドバイスで事例発表のポイントがよくわかり参考になった。

・講師の先生の意見がとても分かりやすく勉強になった。

・パワーポイントの資料も頂けるとうれしい。

・せっかくだから発表施設の人たちと話し合える時間があると良かったです。

・研修会が山口県セミナーパーク以外で下関から岩国の間に分散して行えたら良いと思う。

・発表によっては理解しにくい内容もあった。

・事例が多すぎて内容がうすいように思う。意見がとびかうような事例がほしい。

・午前中の発表も途中でミニ休憩がほしかった。

・介護研究とは色々臨機応変に対応して試行錯誤してやっていくものだと分かった。

・パワーポイントも見やすく、全体的に良かったと思う。

・山口県介護福祉士にとって矢原先生、久保田先生は必要な先生だと改めて思った。

・時間の配分がよかった。発表を聞き仕事への考えにプラスになった。

・大変面白く有意義な時間でした。初参加ですが、また来年も参加したい。

・書籍販売があるといいです。ハンドマイクで原稿を読むのは大変そうなのでスタンドに
　してもよいのではないかと思った。

・日曜日の研修を増やしてもらいたい。

・少し事例を詰め込みすぎだと思いました。できれば集中力が続かないのでまめに休憩を
　入れてほしかった。
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